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６年宿泊学習 
１０月２７日（木）と２８日（金）の一泊二 

日で６年生の宿泊学習に行ってきました。この 

宿泊学習中は、雲一つない秋晴れで、それでい 

て暑くもなく秋風が吹くさわやかな天候でした。 

帰ってきた日の夕方からは、雨になりました。 

まるで立山登山が中止になった子供たちに、神 

様が日頃の行いを考慮し、天候を操作してくれたかのようでした。 

『協力し合い、楽しい思い出に残る宿泊学習にしよう～あいさつ 時間 やり切る～』

の目当ての下、金沢市内で行われた宿泊学習の初日は、兼六園周辺での活動から始ま

りました。石川県立歴史博物館を出発した子供たちは、ゴールである昼食場所の金沢

城公園新丸広場まで、自分たちの班で決めたコースで班別学習を楽しみました。途中、

いくつかのポイントで教員によるチェックを受けたり、金箔貼り・組子コースター作

り・まゆ玉細工作り等の体験をしたりしました。１４時ころには宿泊場所の医王山ス

ポーツセンターに入りました。午後の活動は、体育館での各学級の出し物でした。「友

達との友好を深めよう」のテーマだけを指定し、出し物は子供たちが考えたようです。

ドッジボール・借り人ゲーム・だるまさんが転んだ・爆弾ゲーム等、私も童心に帰っ

て子供たちと楽しく遊べました。２日目の活動はウォークラリーでした。地図とは言

えないような地図？が各班に手渡され、それを頼りに標高 546ｍのキゴ山展望台を巡

ってくるコースに挑戦しました。何しろ地図が難しいもので、スタート直後から「か

なりの班が道を間違えています」「○班と○班が通過していないので捜してきます」

「３つめのチェックポイントに突然○班が現れました」等の連絡が入り、大丈夫か？

と思いましたが、結果的には、全ての班が目標の時間より早くゴールできました。少

し早めの昼食を食べ、ゆったりと学校へ戻ってきました。概ねこのような宿泊学習だ

ったでしょうか。これまでいろんな学校の宿泊学習で子供たちを引率しましたが、二

日間、６年生の子供たちと生活を共にし、６年生の子供たち 

には、次のことを思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

・夜も、朝も、昼も、たくさん食べる子が多かったです。 

慣れない環境に、「頭が痛いです」「腹が痛いです」と訴 

える子が多いものですが、熱を出す子やけがをする子が 

いなく、みんな元気に帰校できました。 

・風呂場の忘れ物がほとんどありませんでした。数少ない忘れ物には、ちゃんと名

前が書いてあり、持ち主の子供に返すことができました。これは保護者のお陰で

しょうか。 

 



 

 

 

 

 

 

帰校式では、子供たちに次のようなことを話しました。「私はこの二日間の宿泊学

習がとても楽しかったです。そして、土倉先生から「昨年の宿泊学習よりも成長して

いた」という話を聞くことができて、うれしかったです。まだ少し早いですが『卒業』

という言葉を使います。皆さんが小学校を卒業するまで、もう半年を切りました。学

習発表会、宿泊学習と大きな行事が終わりました。次は何を頑張りますか？次の目標

を定めて、それに向けて頑張り、やり切ってください！」と。６年生に限らず、子供

たちには、日々、努力し、成長してほしいと願います。 

 最後に、前例のない宿泊学習を企画し、休日を使って、事前に兼六園周辺やウォー

クラリーのコースを下見し、子供たちの安全管理に努めてくれた３人の学年担任にも

感謝したいと思います。 

生徒の創意工夫による福野中の学習発表会 
 １０月２９日（土）は、福野中学校の学習発表会に行っ 

てきました。コロナ禍ということで、生徒は登校せず、ビ 

デオ発表と作品展示という画期的な学習発表会でした。小 

学校では、子供たちが大勢の人の前で堂々と演技する機会 

が大事だと考えますので、ステージ発表をやめてビデオ発 

表にするつもりはありませんが、中学校のビデオ発表は見 

ごたえがあり大変おもしろかったです。生徒会発表にしろ、クラス発表にしろ、脚本

は生徒の手に委ねられていたのではないでしょうか。生徒会発表のコント？はテレビ

でやっても大衆受けすると思いましたし、ダンスの完成度も抜群でした。クラス発表

も各クラスの特色が出ていて、こんなクラスなのだろうと想像できました。 

 小学校の学習発表会では、そこまで子供の創意工夫に任せられません。教師がある

程度の筋書きを描いたうえでの子供たちの創意工夫を期待しています。でも、もしか

したら、私たち教師が任せていないだけかもしれません。小学６年生にできなくて中

学１年生になると急にできるというものではないと思います。生徒の創意工夫による

福野中学校の学習発表会は、私の心に新たな視点を投げかけてくれました。 

 

 

 

 

 

 

 （校長  曲 師 政 隆） 

残念な話ですが、「福野小学校の子供がランドセル

を担いだまま、お店に入ってきた。一人はお菓子を食べながら。一人はお菓子を

買っていった」という連絡がありました。①下校時に寄り道をしない。②食べ歩

きしない。③必要のないお金を学校に持ってこないなど、学校でも指導しました

が、ご家庭でも、子供たちの発達段階に合わせてご注意ください。 

 

・夜は静かに寝ていました。どこの学校でも、話し声が聞こえ注意しなければいけ 

なくなり、教員が寝られないということがよくあります。今ではなくなりました

が、昔は「うるさい人は廊下に出なさい」と言って、廊下で正座して反省させら

れたものでした。それがなかったのは、私たちにとってもうれしい限りでした。 

・学年主任の土倉教諭が初日の夜の振り返りの時に、「昨年の宿泊学習に比べると、

ずいぶん成長した面が見られた」と子供たちに伝えていました。よいことです。 

 

ご注意願います 
 


